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「咖说V讲」系列，原汁原味地汇集国际咖级名流的数字经济观点，阅读者尽可以
智者见智，取法其上，健壮成长。本文是「咖说V讲」系列之第38篇，分享密码学
先驱、图灵奖得主西尔维奥·米卡利（Silvio Micali）有关区块链发展的精彩观点。

问：Algorand在区块链技术采用曲线上处于什么位置？

答：我们处在一个非常分裂的状态。现在有区块链
1.0、2.0、3.0、4.0，同时共存，我相信 Algorand 是4.0。所以这是非常独特的。
如果你看看工业革命……有越来越复杂的（技术），因此通常不是所有这些东西都
共存的。我们正处于非常独特的时刻，其中有像我们这样极其复杂的区块链，非常
早期的区块链也继续同时存在。这就像尼安德特人和智人生活在一起。（尼安德特
人是在德国尼安德塔谷发现的旧石器时代的人骨，智人是生物学分类中人科人属下
的唯一现存物种。）

问：未来 10年，您会看到什么？

答：在我看来，一旦区块链开始用于交易，少数真正能够以非常低的成本进行交易
的区块链，就会脱颖而出。当传统金融开始融合区块链时，你会看到，真正用于大
规模和交易的区块链将会加速发展。

诸如 Algorand这些新锐区块链，正在创建服务于数字货币、碳补偿交易和个人身
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份识别等各种去中心化应用程序的平台。当然，许多人对买币作为投机性投资更感
兴趣。

总而言之，我们不能阻止人们投机。但我们想要提供的是一种技术，让人们能够使
用我们的平台进行多样化交易和真正的复杂交易。

问：未来很难预测。如果对投资新手给出一句话建议，您的会说什么？

答：我真心认为，你必须投资于自己所理解的。当然，没有人会说你必须了解这项
技术，就像你必须了解飞机的飞行原理才能乘坐飞机一样。你必须清楚一些非常基
本的问题。

问：最后一个问题，您是一位出色的MIT计算机科学家、图灵奖获得者，您一直在
骗我们吧？您是匿名传奇的比特币创造者中本聪吗？

答：（大笑）是的，不过，我无法证明这一点。

（本文图片来自公开网络）

（END）

商业及非商业用途的转载，均请获得作者授权，并注明“赫美兹数字坊出品”。
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